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湖南本土家装龙头企业美迪装饰，7月
14日在美迪大宅设计院全国首发“家装工
程实时全景可视化管理系统”，中国消费者
协会、中国建筑装饰协会、全国工商联家具
装饰业商会的相关领导均亲临现场， 见证
这个全国首例的工地创新管理系统。

“只要下载这个软件终端，输入密码，
便可通过视频全天候监控施工现场。”在
湖南美迪大宅设计院的“可视化管理中
心”可以看到，美迪大宅在建工地的全部
施工空间都显示在管理中心的电视管理
墙上，工人施工的每一个细节都在管理系
统中一览无余。

据悉， 这种全景可视化管理系统，从
装修最初的设计， 到装修过程中的监工，
直到最后的验收，都可以实现。美迪大宅
设计院总经理张晓帆称，“凡是工地现场
发生的一切，业主都可以及时看到，无盲
区、无死角，3600全景全方位展现，且24小
时全天候管控。”

传统装修中，大部分业主都会采用自
己上门跑工地监督的方式，而有了这种全
景可视化管理系统， 消费者可以在家中、
办公室以及世界上任何一个有网络、有手
机信号的地方，随时随地观看、了解、指导
家装工地，即使是外出办公、旅游，也可以

随时查看自己的家装进程。
除了工地现场的全景展示，这套管理

系统还可实现工人施工工作全流程管理、
工地材料全时可记忆存储可视化管理、工
地现场规范条例可视化管理、工地现场施
工工艺及时调节整改管理，“哪怕施工中
用的电线品牌、长度都清清楚楚”，张晓帆
称，管理系统中，对施工工艺及使用材料
管理更加明确，细节把控工程品质。

据介绍，由于可视化系统有记忆存储
功能，一旦出现家装问题，美迪装饰通过
可视化系统明确责任和问题所在，第一时
间内为消费者解决疑问。 ■记者 白娜

大动荡·小切面

雷士复辟的湖南迷局

用手机就能看施工全过程
中国首个家装工程可视化系统湖南面世

尽管双方各执一词， 但在资
本高墙下， 更多的人站在了悲壮

出局的吴长江一边。 工人罢工、 渠道施
压、舆论声援、经销商力挺，历史的面目
如此相似。7年以前，由于股东分歧，吴长
江辞去总经理职位，500多名经销商、供
应商云集雷士总部“逼宫”，要求吴长江
复位，结果自然是复辟成功。同样是控制
权之争， 雷士此次的动作更为激烈，“渠
道为王”，吴长江的赢面看似不小。

令人担忧的是， 即使答案揭晓，新
的问题也将接踵而至： 雷士的未来往何
处去？倘若吴长江归位，他对于雷士的强
势掌控高度集权会否局限雷士的发展？
投资方和合作方会否因此对雷士望而却
步？看来，这场大战不管最终谁胜谁负，
代价仍然巨大。 ■张丹

娃哈哈董事长兼总经理宗庆后：不
要惧怕投资人，你愈怕，他们就愈会欺负
你。雷士照明的事情可能也类似，既然员
工和经销商都支持创始人， 那就说明是
投资者想法不对了，他们的方向有问题。

凡客创始人陈年： 作为创业者，遵
守游戏规则，是起码的前提。以道德审
判来凌驾于游戏规则，尤以某种情绪为
诱导，打击动摇一个辛苦建立的创新秩
序，不是不智，是自暴自弃。

就此，记者联系了雷士湖南运营中心
负责人，但该负责人以董事会未公布最终
消息为由，称不方便进行表态。随后，记者
经过查询雷士官网公布的经销商资料，随
机采访了其中的几位。

一位不愿意透露姓名的经销商透露，目
前湖南运营中心仍然能正常发货，但需要总

部处理的订单则已经停止供货，货架空置无
货可卖对他造成很大困扰。至于雷士未来掌
权人是谁，他的倾向性并不明显，他表示不
管是谁当家， 希望雷士能尽快回到正轨，让
经销商恢复正常经营才是最关键的事。

湖南雷士的产品销售并未因吴长江
辞职事件全面停滞，雷士的浏阳总代理朱

完足也证实了这一点。据他介绍，就在前
几天，他与恒大华府的一笔十几万的订单
从总部如期发货， 并没有耽误他的生意。
对于是否支持吴长江复位，朱完足的观点
很鲜明： 没有人比吴长江更了解雷士，也
没有人比他更适合领导雷士，吴长江的回
归是众望所归。

据了解,在湖南雷士经销商QQ群里，
大多数观点都偏向于吴长江归位，也有一
部分持中立态度，支持投资方的只有极少
数。吴长江本人的新浪微博也可以佐证这
个比例，截至目前，在吴长江发表的离职
微博回复中，共转发478次，评论386条，除
去中立和纯转发，其中有63条评论表示支
持吴长江重返雷士，154条评论祝福和鼓

励吴长江， 这其中包括了6名经销商和24
名雷士的前、现员工。而对股价不满或批
评吴长江本人的仅为17次。

其中一位湖南雷士的前员工“王光
辉1009” 发布了这样一条评论：“作为雷
士集团以前的一名员工， 听到吴总辞职
的消息很震惊。雷士能有今天，绝对和吴
总先进的经营理念是分不开的。 吴总给

予雷士的就和乔布斯给予苹果的一样。
真心希望吴总能够尽快回到雷士的领导
地位，期待ing。”

创始人声称为董事会所迫“被辞
职”，投资方则回应“局面均由其个人造
成”。创始人与投资方谁会让步，吴长江
和施耐德最终孰去孰留， 这个谜底我们
不会等得太久。

现状：营销渠道基本畅通 总体来说影响不大

舆论：太平本是将军建 不许将军见太平

七年轮回，雷士再现经销商逼宫。从董事长吴长江宣布辞职，到投资方、创始人各执一词隔空开战，再到员工罢
工经销商逼宫，雷士这场乱战到今日历时近两个月，仍然烽烟未熄真相不明。

5月25日，雷士发布原董事长吴长江的辞职报告，雷士照明股价应声大跌20%，至7月12日已跌至1.41港元/股。7月
13日，重庆总部及重庆万州生产基地、惠州总部及工厂员工全面罢工，36个运营中心停止下单，供货商拒绝供货。

作为雷士在华中的军事重镇，湖南运营中心也参与了这场复辟之战。
■记者 张丹

杀敌一千，自损八百

名人观点


